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В поселке Монетный под 
Березовским ввели в эксплуа
тацию модернизированную на
сосную станцию питьевой во
ды. Стоимость проекта – 50 млн 
рублей. Для жителей установ
лена новая дизельгенератор
ная подстанция, безопасная си
стема обеззараживания воды, 
смонтированы новые накопи
тельные резервуары. Теперь 
качественной питьевой водой 
обеспечены почти две тысячи 
сельчан. 

f «Формирование ком-
фортной городской среды». 
В 2022 году в регионе благо
устроено 58 территорий: 44 об
щественных и 14 дворовых. На 

эти цели из федерального бюд
жета было направлено 1,5 млрд 
рублей. Параллельно заверши
лись работы на объектах, по
лучивших гранты как победи
тели Всероссийского конкур
са лучших проектов создания 
комфортной городской сре
ды в 2020 году – в Верхнем Таги
ле, Красно уфимске, Богданови
че, Верхней Пышме. Так, в Верх
нем Тагиле для жителей откры
лась «Набережная огней», в Бог
дановиче – Парк культуры и от
дыха, в Красноуфимске – улица 
Советская.

Все проекты – с изюминкой. 
К примеру, улица Советская 
стала историческим парком 
под открытым небом, где поя

вились бронзовые скульптуры 
большерогого оленя и предста
вителей доисторической фа
уны. Здесь же можно увидеть 
другие необычные артобъек
ты – местный «БигБен», напри
мер. Благоустройство обошлось 
в 180 с лишним миллионов ру
блей. 

В 2022м также началось 
благоустройство пяти объек
тов – победителей этого же кон
курса 2021 года. Они располага
ются в Лесном, Невьянске, По
левском, Верхней Туре и Крас
нотурьинске. Так, в Полевском 
стартовал проект «Новая Ком
мунка» – муниципальные вла
сти облагораживают улицу 
Коммунисти ческую. 

– Эта улица вместе с при
легающей к ней улицей Лени
на формирует историчес кий 
каркас города, поэтому в осно
ву проекта легла идея восста
новления исторической зна
чимости территории, – расска
зал глава Полевского ГО Кон-
стантин Поспелов. – Мы разде
лили пешеходную зону на три 
части: мемориальносмотро
вую, школьную и рекреацион
ную. Вдоль них выстроят лет
ние террасы и игровые пло
щадки. Будут и малые архитек
турные формы, и не обычное 
освещение, и тротуарная плит
ка разных цветов. Благоустро
енная улица, без сомнения, ста
нет украшением города. 

f «Обеспечение устойчи-
вого сокращения непригодно-
го для проживания жилищ-
ного фонда». В 2022 году в ре
гионе новое жилье получили  
4,1 тысячи свердловчан – в рам
ках нац проекта их пересели
ли за счет государства из вет
хого, аварийного жилья. Вве
дены в эксплуа тацию восемь 
многоквартирных домов раз
ной этажности и планировки. 
В Волчанске, к примеру, постро
или трехэтажный дом по ули
це Малой Окружной, ключи от 
квартир в нем получила 31 семья. 
А в Краснотурьинске новосела
ми стали 29 семей – они заехали 
в восьмиэтажный дом по улице 
Коммунальной. 

В Туринске появился пяти
этажный дом по улице Горько
го, туда переехали 47 семей. 

– Чисто, уютно, тепло. На
тяжные потолки, отделка стен – 
все есть. Спасибо огромное об
ластным и федеральным вла
стям за такую возможность пе
реселения! – поделилась обла
дательница новой двушки Ека-
терина Кудрявцева. 

– Жили мы на улице При
вокзальной в старом доме, ко
торый постоянно промерзал, 
вода вечно холодная. А теперь 
у нас новое жилье – комфорт
ное и теплое. Ключи получала 
со слезами на глазах, – добави
ла пенсионерка Тамара Бердни-
кова. 

Сейчас стройки продолжа
ются в Красноуральске, Новой 
Ляле и других округах. В Но
вой Ляле, кстати, строится сра
зу три многоквартирных до
ма для «ветховиков». С момен
та старта нацпроекта – в 2019 
году – в Свердловской области 
уже расселено почти 184 тыся
чи квадратных метров ветхого, 
аварийного жилья. Новоселами 
стали более 11 тысяч человек. 

Юлия БАБУШКИНА

Мы завершили 2022 год с рекордом  

по ключевым показателям. Благодарю регионы  

за эту работу. Важно, чтобы  

работа продолжалась на таком же уровне  

и в 2023 году. Обращаю внимание: один  

из приоритетов в наступившем году –  

развитие жилищно-коммунального хозяйства, 

замена изношенных  

сетей и снижение аварийности  

коммунальной инфраструктуры. 

Марат ХУСНУЛЛИН,
заместитель председателя 
Правительства РФ 

Екатеринбуржцы выбрали топ-5 
общественных пространств для участия  
в нацпроекте по благоустройству

Жители Екатеринбурга определили пять общественных 
пространств, которые будут претендовать на приоритетное 
благоустройство в 2024 году в рамках федерального проекта 
«Формирование комфортной городской среды» национального 
проекта «Жилье и городская среда». Первое место в списке занял 
парк имени Чкалова. В этом году голосование проходило  
на новой онлайн-площадке, разработанной Минцифры.  
По мнению городских властей, это позволило сделать процедуру 
максимально прозрачной. 

Предложения от горожан мэрия принимала с 15 декабря прошлого года 
по 16 января нынешнего. Жители могли выбрать одну из предложенных 
общественных территорий или предложить свою. Процедура голосования 
отличалась от предыдущих лет.

– Если раньше мы использовали Google-формы, то в этом году 
площадкой голосования стала «Платформа обратной связи», разработанная 
Министерством цифрового развития России с верификацией через портал 
«Гос услуги». Это позволило сделать процедуру максимально прозрачной, – 
пояснил замглавы Екатеринбурга Алексей Бубнов.

За месяц в опросе приняли участие около 30 тысяч человек. В общей 
сложности они предложили 556 вариантов общественных зон для 
благоустройства.

Первое место занял парк имени Чкалова площадью 14 гектаров. 
Он набрал больше 46 процентов голосов. Как рассказала председатель 
комитета благоустройства городской администрации Тамара 
Благодаткова, последний раз масштабные работы по благоустройству 
парка проводились давно, поэтому вопрос об улучшении территории 
назрел.

– Почти каждый день гуляем с ребенком в этом парке. Не хватает 
фонарей и урн, асфальтированные дорожки в очень запущенном 
состоянии – сложно проехать на велосипеде и с коляской, – 
прокомментировала екатеринбурженка Татьяна Мелехина. 

Второе место с небольшим отставанием занял еще один крупный 
парк – 50-летия ВЛКСМ. Также в шорт-лист вошли летний парк 
«Уралмаш», сквер по улице Титова и парк имени Эн гельса.

Пока с помощью опроса определены лишь претенденты. Какая именно 
из территорий будет благоустроена в 2024 году, горожане решат в ходе 
рейтингового голосования, которое пройдет с 15 апреля по 30 мая текущего 
года.

Ольга БЕЛОУСОВА
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Подписи под соглашением об информационном сотрудничестве 
в рамках сопровождения конкурса «Достояние Среднего Урала» 
поставили руководитель Общественной палаты  
Александр Левин (справа) и главред «Областной газеты» 
Александр Лакедемонский

f СПРАВКА
Первый конкурс «Достояние Среднего Урала» прошел  
в 2022 году, на него были поданы 104 заявки. Экспертный 
совет, состоящий из председателей общественных палат 
муниципалитетов и председателей общественных советов при 
исполнительных органах госвласти, выдвинул на голосование  
15 претендентов.

Победителями конкурса стали Нижнесинячихинский  
музей-заповедник деревянного зодчества и народного искусства  
им. И.Д. Самойлова, межрегиональная выставка-ярмарка 
«Ирбитская ярмарка», трамвай города Волчанска,  
колокольный завод «Пятков и Ко», АО «НПК «Уралвагонзавод» 
имени Ф.Э. Дзержинского».

( ОБЩЕСТВО )

Стартовал конкурс  
«Достояние Среднего Урала» – 2023

В Свердловской области официально дан старт проведению 
второго конкурса на присвоение общественного статуса 
«Достояние Среднего Урала», сообщил 24 января  
на пресс-конференции в Доме журналиста председатель 
Общественной палаты Свердловской области Александр 
Левин. Прием заявок – с 1 февраля по 30 мая. Главным 
информационным партнером конкурса станет 
«Областная газета» – соответствующее соглашение было 
подписано в ходе мероприятия.

Идея проведения конкурса «Достояние Среднего Урала» 
принадлежит губернатору  Евгению Куйвашеву,  
его организатором стала Общественная палата, которая  
в том числе предложила народный формат голосования  
за победителей, напомнил Александр Левин. В нем приняли 
участие 51 162 человека.

«Никаких подтасовок быть не могло в принципе. Голосование 
проходило на платформе обратной связи сайта «Госуслуги», 
где всё четко и прозрачно. Человек заходит на сайт под 
своими данными и один раз может проголосовать. В этом 
году голосование будет проходить так же», – сообщил глава 
Общественной палаты региона.

«Как стать «Достоянием»? Мы ничего особенного не делали. 
Подали заявку, а когда прошли отборочную комиссию, начали 
оповещать людей – через соцсети, объявления, которые повесили 
в помещениях музея. У нас ведь сто тысяч посетителей за год!  
И люди откликнулись! Более того – они звонили, сопереживали: 
как идет голосование, есть ли у нас шансы? А потом поздравляли! 
Это особо дорого! После такого внимания людей веришь в свое 
ремесло, веришь, что делаешь нужное дело», – поделилась 
директор Нижнесинячихинского музея- заповедника деревянного 
зодчества и народного искусства имени И.Д. Самойлова, 
вошедшего в пятерку победителей первого конкурса  
«Достояние Среднего Урала», Валентина Ращек таева.

Все, кто участвовал в конкурсе в прошлом году, смогут 
вновь сделать это и сейчас. Способ подачи заявки прежний: 
на сайте Общественной палаты Свердловской области открыт 
специальный раздел, где с 1 февраля будет размещена 
универсальная анкета с указанием всех необходимых позиций. 
«Областная газета» станет главным информационным партнером 
«Достояния Среднего Урала».

– «Областная газета» оказывала всестороннюю поддержку 
«Достоянию Урала» – 2022. На страницах издания вышли 
материалы, рассказывающие о десятках наиболее интересных 
проектов. Не менее насыщенным в этой связи предстоит  
и 2023 год. Мы будем оперативно и полно информировать 
читателей о ходе конкурса и его участниках, – подчеркнул  
главред «ОГ» Александр Лакедемонский.

Победители «Достояния Среднего Урала»-2023 будут 
объявлены, теперь уже по традиции, 17 января 2024 года –  
в день рождения Свердловской области.

Михаил БАТУРИН


